

# EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

Año II

Miércoles 27 de Octubre de 1937

Núm. 396

**EL TRIUNFO ES NUESTRO**  
**Francia y Rusia, ayudando con tanto descaro como ineficacia a los rojos, no malogran en modo alguno el fruto de nuestra victoria. Que la recojamos algo más tarde, es lo único que podrán jamás conseguir. Mientras tanto caerán muertos o heridos más españoles. La sangre que se vierta será eterna infamia de los especuladores y negociantes de la revolución bolchevique, frustrada ya irrevocablemente para honor del Caudillo y salud de España.**

## En la Ciudad Universitaria se rechazó un intento de ataque enemigo

### Los rojos están preparándose otro descalabro

Leganes, 26. Segundo Año Triunfal. (Especial para El ALCÁZAR, por María de Bueno de Núñez de Prado).—¿Qué perra, pero qué perra cogieron anoche los rojuelos en Majadahonda! Vamos, que se quedaron solos atacando nuestras posiciones, con el atuendo guerrero de que disponen y ese ardid bélico inicial que poco a poco se va apagando en cuanto divisan los gorritos gracias de nuestros soldados. Esa borlita que tan airoosamente se balancea al movimiento de cabeza de los soldados de España, pone a los rojuelos de mal humor, y ahí es nada, en cuanto divisan el bonete de nuestros regulares. ¡Pies! ¿Para qué os quiero?, dicen los rojuelos, y corren..., corren..., corren... como corrieron anoche, que se las pelaban.

Apenas iniciaron el ataque a nuestras trincheras, con ametralladoras y bombas de mano, nuestra Artillería los llamó al orden; nos contestaron con unos cuantos cañonazos de mala gana, y muy pronto quedó todo en silencio, porque los rojuelos no quieren meterse en honduras con las tropas de Franco. Al momento de ver la cosa sería los marxistas dicen sin duda la del torero:

—¡A mí... no m'han "jecho" na! ¡Pero los jefecitos!... Los jefecitos aún escuchan las órdenes de Moscú y se apiadan de las inquietudes del Frente Popular francés, que tan espléndido con ellos se muestra...

Hoy han querido pasar algunos camiones por determinados lugares, y parece ser que a nuestro Mando no le ha convenido dejarles hacer la maniobra y... ¡se la han suspendido! ¡Pobres rojuelos! Tan pronto como empezaron a silbar nuestras granadas, dejaron ellos de pasar y, sin duda, desde lejos miraban con pena los camiones, que en medio de la carretera quedaron inutilizados... ¿Qué se propondrá el "invicto" defensor de Madrid? ¿Será que nos va a rendir la Villa del Oso con toda la jauría que le acompaña a él tocando el pandero?

### El "Patás", autor de numerosos crímenes, ha sido condenado a garrote vil

#### La sentencia contra el feroz cabecilla rojo se ha cumplido

León, 26.—Ayer quedó cumplida la sentencia contra Jenaro Arias Herrero (a) "el Patás", feroz cabecilla rojo de Villaseca, pueblo de la provincia de León. Sus monstruosos crímenes, realizados en la zona de Somiedo, son tantos, que algunos testigos se resisten a referir ante el Consejo sumarísimo que con todas las garantías ha juzgado al criminal.

Entre otros crímenes realizados por el "Patás", existe el asesinato por su propia mano del cura y del juez de Pola de Somiedo, así como el de otras personas que no pensaban como él. También dirigió el asesinato de enfermeras de la Cruz Roja, distinguidas señoritas de Astorga, hechas prisioneras por los rojos en Somiedo, a las que entregó a las injurias de los milicianos horas antes de ser asesinadas. También en los primeros días del Movimiento Nacional dirigió el secuestro de los guardias de los pueblos de Villaseca, Villablino y Cabualtos. Todas estas circunstancias motivaron al Tribunal, que concede al monstruo las garantías y todos los recursos que la Ley dicta, a condenarle a garrote vil.

El "Patás", que viendo perdía la causa de los rojos, se presentó a las autoridades de León, como si fuese un pobre evadido de la zona roja, engaño que le dió buen resultado, pues logró salir de la prisión preventiva, hasta que más tarde fue reconocido por varios falangistas y detenido nuevamente.

No quiso recibir los Sacramentos; pero besó el Crucifijo y contrajo matrimonio canónico con la mujer con quien vivía maritalmente y dirigiendo de su puño y letra una carta al párroco de Villablino, pidiendo fueran bautizados sus tres hijos, menores de cuatro años de edad.

### Los rojos se retiraron con gran número de bajas

#### En Aragón se presentaron 22 milicianos La normalidad va siendo un hecho en Asturias

### Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 26 de octubre de 1937.— Segundo Año Triunfal:

**EJERCITO DEL NORTE.**—Se han reconocido hoy diversos puntos de Asturiar, y sigue en aumento el número de prisioneros y de armamento que se recoge.

Han quedado restablecidas las comunicaciones de trenes por la línea de Villabona a San Juan de Nieva y entre Avilés y Trubia.

**EJERCITO DEL CENTRO.**—Frente de Madrid.—Ha habido fuego de cañón y de fusil en algunos sectores y se ha rechazado en la Ciudad Universitaria un intento de ataque enemigo, al que se han causado gran número de bajas.

Frente de Aragón.—Ligeros tiroteos. En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Se han presentado en nuestras líneas 22 milicianos.

**EJERCITO DEL SUR.**—Cañoneos en varias posiciones en el sector de Peñarroya.

Salamanca, 26 de octubre de 1937. — Segundo Año Triunfal.— De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### El enemigo permanece inactivo en Aragón desde la caída de Asturias

Zaragoza, 27. (Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—El domingo tuvimos en Zaragoza una grata visita: la del general Queipo de Llano, que dió su acostumbrada charla por el micrófono de Radio Aragón. Seguramente que, al oírle, los rojos de estos frentes habrán querido sacar punta de este viaje del general. Pero para su tranquilidad habremos de decirles que su visita fué de carácter puramente particular. No hagan cábalas los marxistas sobre quienes dirigirán las futuras operaciones de Aragón, y por dónde y cuándo comenzarán, porque han de salirles mal las cuentas.

En el Alto Aragón amaneció un calma fué absoluta. Únicamente en el sector de Zuera se registró fuego de cañón por ambas partes sin mayores consecuencias. Por el sector Sur (Ebro), en la parte de Valdesinport, se realizó un reconocimiento a vanguardia, ocupándose varias líneas de trincheras enemigas, en las que fueron recogidos bastantes cadáveres y gran cantidad de material.

En la jornada de hoy, pocas novedades ha habido. El enemigo, desde la caída de Asturias, no da señales de vida. Se encuentra a la expectativa, sin saber por dónde vendrá el gran aluvión que esperan.

Por la selva del Osán se ha efectuado un reconocimiento, habiéndose encontrado bastantes cadáveres, a los que nuestros soldados han dado piadosa sepultura, habiéndose asimismo recogido al enemigo 75 fusiles, cinco fusiles ametralladores, una ametralladora, mucha munición, una cocina de campaña, un lanzallamas, etc.

Se han hecho algunos prisioneros en el campo de la acción, y además se han presentado bastantes milicianos, uno de ellos llevando al hombro una ametralladora; presentación que fué acogida por nuestros soldados con gran algazara.

En el resto de los frentes aragoneses, no hubo más que paz y mal tiempo.

El invierno se echa encima, y nuestros soldados, a pesar de ello, esperan que el Mando les indique el momento y el lugar por donde han de iniciar el futuro avance.

### Perfil del día

Fué idea de Francia, allí en los inicios de la guerra, el Comité de No Intervención. Siquiera por respeto a su propia iniciativa. El Gobierno francés del Frente Popular, lejos de ayudar tan descaradamente a los rojos, debiera dar ejemplo de neutralidad a todas las potencias representadas en el organismo de Londres, estimulando así una abstención internacional que, al localizar la guerra de España, reduciría su duración y preservaría eficazmente la paz europea.

Ocurre todo lo contrario. Y cada acontecimiento de nuestra campaña acusa la persistencia de la ayuda francesa a los marxistas españoles. Ahora, con ocasión de la caída de Asturias, varios aviones rojos, con el armamento propio de su dotación y conduciendo combatientes y elementos de lucha, levantaron el vuelo de los aeródromos asturianos para tomar tierra en Francia. También llegaron a puertos de aquella República diferentes buques con análoga carga militar y hombres; éstos, según informes de fuente francesa, en número de doce mil.

Si el Gobierno frente-populista cumpliera lealmente la legislación internacional y se ajustase a la No Intervención, esos combatientes deberían quedar internados en Francia hasta el final de la guerra. En vez de esto, acoge con toda suerte de ventajas el armamento que debiera decomisarse y los combatientes que debiera internar, facilitándoles el paso a la España marxista. Es decir, se comporta como verdadero aliado de los rojos.

Sin embargo, todo esto podrá retrasar nuestra victoria; pero de ningún modo frustrarla. La prolongación de la lucha, con las víctimas y estragos consiguientes, cargará la conciencia de políticos despreocupados de toda norma moral y jurídica.

### Un infundio más

Un semanario francés ha publicado un documento a todas luces apócrifo atribuyendo a oficiales del Estado Mayor alemán mentadas propias sólo del Estado Mayor de la Internacional judío-masónica-soviética. La maniobra es tan burda y el infundio es de tal volumen, que nos consideramos relevados de prestarle atención si no fuera que una pluma tan adicta a nuestra causa como la de León Daudet, se hace eco de ellos en "L'Acción Française", si bien la perspicacia del eximio escritor se cuida de poner su autenticidad en cuarentena. Se dice en este documento cosas tan peregrinas como esta: "La mayor parte de los oficiales de la Marina franquista son alemanes". Pues bien, tan eso es mentira, que podemos afirmar que en la Marina nacional no hay ni un solo oficial, ni una sola clase, ni un solo marinero, que no sea español. Y de esa calidad son todas las "verdades" que contiene ese pretendido documento, confeccionado en alguna Logia o en el del Komiterns.

**Mañana publicaremos una interesantísima crónica de FERNANDO ORS, titudada:**

**"VAMOS A DAR LA ULTIMA BATALLA,"**

día espléndido, y nuestros soldados lo aprovecharon para continuar su avance por el sector de Sabiñánigo, donde quedaron en nuestro poder las lomas situadas al este de la ermita de San Pedro, llegando nuestros legionarios hasta la selva de Osán, que quedó dominada y limpia de enemigos en pocas horas. Por los frentes zaragozanos la

### EL ALCÁZAR

es el diario de mayor circulación y tirada en el centro de España y frente de Madrid

En sustitución del capitán de la Guardia civil, don Joaquín Teresa Pomares, designado para otro destino, fué nombrado delegado de Orden público el comandante de Infantería don Francisco Javier Planas.

Radio Club Portugués envió para los dos niños nacidos en el Alcázar durante el asedio obsequios de finas ropas.

Al salir para Talavera el teniente coronel Tella, se le tributó una cariñosa despedida. La octava Bandera de la Legión, mandada por dicho prestigioso jefe, quedó en Toledo formando parte de nuestra guarnición.

En los templos hubo numerosísima concurrencia de fieles con motivo de los actos religiosos en celebración de la fiesta de Cristo Rey.

En acto verificado con mucha concurrencia en la Comandancia de Requetés, y presidido por el teniente coronel Dusmet, el señor González de Gregorio y el capitán Sanz de Diego, quedó constituido el Requeté auxiliar de Toledo.

Por Seseña se pasaron a nuestras filas 67 individuos de tropa pertenecientes a la Guardia civil, Asalto y Ejército. También por otro sector del frente de Illescas se pasaron 26 individuos, entre ellos guardias de Asalto, soldados y milicianos gallegos. Algunos de éstos eran jovencitos de catorce o quince años.

El nuevo gobernador militar, coronel don Oscar Nevada, visitó las ruinas del Alcázar.

El Gobierno militar ordenó a todos los dueños y vecinos de casas que hiciesen desaparecer todos los rótulos vergonzosos estampados durante el dominio rojo.

El coronel Nevada pronunció su primera charla radiofónica, en la que dijo que la tranquilidad de Toledo estaba, militarmente, asegurada, y comunicó la conquista de Torrejón de Velasco, Torrejón de la Calzada, Griñón y Cubas. Dió cuenta también de la estancia de García Sanchiz en Toledo, y anunció que daría una charla sobre la epopeya del Alcázar.

En el frente de Guadalejara, las tropas nacionales ocuparon Algorta y Monte Picatón. Cesó como rector de la Universidad de Salamanca el señor Unamuno.

Imperio Argentina actuará en Bilbao a su regreso de Berlín, a donde va para terminar de filmar "Carmen."

Sevilla, 26.—Próximamente saldrán para Berlín, para terminar la filmación de "Carmen", película que se rueda en los estudios alemanes, la estrella de la canción y de la cinematografía española Imperio Argentina.

Esta es la razón por la cual no podremos admirar su arte exquisito en Bilbao tan pronto como esperábamos, ya que en razón de su alto sentido patriótico se había ofrecido para actuar desinteresadamente en el Cinema del Soldado.

Mas como la genial intérprete de "Morena Clara" no quiere privar a los heridos de las delicias de su arte, a su regreso de Alemania vendrá a nuestra villa y se presentará al público en el Cinema del Soldado.

Lea usted EL ALCAZAR

# Unos marxistas franceses que se equivocan

## Gritos angustiosos del Comité rojo de Valencia

Bilbao, 26.—Antes de concebirse la idea de qué frente sería en el que comenzarían las operaciones, el Gobierno de Valencia ya lo ha presentado, ya no se considera seguro en donde está. Ha confirmado su traslado a Barcelona, y sus radios han dicho angustiosamente:

«Estamos perdidos. Nosotros ya no podemos hacer nada. El pueblo revolucionario, que tan bravamente combatió en un principio contra el fascismo destructor, se ha revuelto contra sus autoridades naturales. Se hace necesario, imprescindible, el traslado del Gobierno a Barcelona. Aquí ya no se puede hacer nada más. El pueblo proletario ya no responde a los ruegos de que se sacrifique un poco más. Ya no cree que pueda ganar. Nosotros hemos terminado con todos los recursos. Hemos hecho bastante. Ahora le toca a los de afuera, a nuestros jefes superiores de Moscú y Francia. Aquí no se aguanta más. Las fuerzas de Franco, y no se puede ganar, avanzan victoriosamente por dondequiera que se propongan atacar. Nuestro frente asturiano ha desaparecido, y las avalanchas fascistas vienen hacia aquí, convencidas del triunfo, mientras que nuestras huestes, antes tan heroicas, se han desmoralizado por completo y no quieren continuar peleando por nada. Necesitamos el apoyo incondi-

cional de todos los países democráticos del mundo. Lo hemos pedido y no nos lo han concedido completamente.

Y por eso la causa revolucionaria se ve irremisiblemente perdida. El traslado del Gobierno es indispensable, y si no se nos ayuda en estos momentos angustiosos, acabaremos por tener que trasladarlo al mismo Komintern.»

He aquí una prueba rotunda de la desmoralización de los rojos.

BAR CENTRO  
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ  
Plaza del Generalísimo Franco  
Talavera de la Reina

Casa Díaz  
La mejor en flambres  
TOLEDO

## Consejo general de los Colegios Médicos

El Consejo general de Colegios Médicos, entidad rectora de la Organización Médica Española, domiciliada en Valladolid, cumpliendo mandatos oficialmente confiados por el Gobierno general del Estado, ha puesto ya en funcionamiento la asistencia y educación de los huérfanos de médicos—aumentados en número a consecuencia de la guerra—disponiendo su ingreso en Colegios apropiados, o concediéndoles becas de estudio.

Así mismo, en el plazo de muy

Cangas de Ons, 26.—Hace unos días, por un error que se quiso corregir desesperadamente, atracó frente a Llanes una gasolinera francesa, que, según se ha sabido después, se dirigía desde Toulouse, a Gijón.

Durante todo el día la playa por este lado de la costa estuvo animadísima de gentes de aquellos pueblos cercanos y del mismo Llanes, para ver de cerca la lancha motora, que descansaba sobre la arena en perfecto estado, sin el más leve rasguño.

Que un tripulante se desoriente y tome otra ruta distinta a la que debiera seguir y sobre todo en un viaje a través de la niebla, es cosa que rige en el mar y es un suceso sin importancia, máxime si desconoce la situación de los pueblos de estas costas. Pero es que esta vez la preciosa gasolinera, de matrícula francesa, traía unos personajes extranjeros con una misión importante, que debían rendir en Gijón, que era la sede del Norte, y que en vísperas de ser conquistada por nuestras fuerzas está apresurando la evacuación de dirigentes y la exportación de los documentos más comprometedores.

Al atracar en la costa la gasolinera, encalló un poco en la arena y sus tripulantes saltaron a tierra con el puño en alto, preguntando en un español «chapurreado» y con marcado acento francés:

—¿Es esto «Gigona»?

—Estáis en la España de Franco—les contestaron los marineros.

Con un pánico que delataban sus rostros, empalidecieron rápidamente; los extraños personajes ganaron de un salto la gasolinera, tratando de huir mar adentro; pero la valiente intervención de aquellos marineros y la circunstancia de que fallase el motor de la embarcación—porque seguramente la bomba de aire se había llenado de arena—puso en nuestras manos a los rojos extranjeros, que, aunque forcejearon por escabullirse, ya están en manos de nuestras autoridades, esperando el fallo justiciero de la España nacional, una vez que se sepa qué iban a hacer en «Gigona».

breves días presentará al Gobierno general, el proyecto para un inmediato y perfecto funcionamiento de la Previsión Médica Nacional, organización benéfica, destinada a socorrer a los médicos, farmacéuticos, odontólogos y sus familiares, en los casos de invalidez y fallecimiento.

Además ha tramitado y puesto en vías de resolución, todos los problemas, que en demanda de actuación tutelar y fiscal, han elevado a este Organismo los Colegios Médicos.

## Llegan a San Sebastián, Mora García y el Maestro Guerrero

Bilbao, 26.—Se encuentra en nuestra ciudad don José Mora García, uno de los fundadores de la Falange de Madrid y amigo del Ausente.

Asimismo ha llegado a nuestra zona el conocido compositor musical maestro don Jacinto Guerrero.

## EL ALCAZAR

diario del frente

Café y Restaurant Pedraza  
Todo confort  
Prado, 11.—Talavera de la Reina

# La veracidad de la propaganda roja

En nuestro número del pasado día 19 publicábamos la fotografía, que hoy reproducimos, manejada por la incua propaganda roja como justificante de sus numerosos crímenes, para lo que acudían a este bárdo sistema de las fotografías amañadas.

Como confirmación al procedimiento criminal empleado por los marxistas en todas sus habiles campañas, y en relación con la foto que encabeza estas líneas, hemos recibido la atenta carta de uno de nuestros lectores, cuyo nombre omitimos por razones de discreción, milagrosamente escapado de las cárceles catalanas.

Corroboración en ella cuanto en

que en el convento encontraron, antes de reducirlo a cenizas, y recortando las cabezas de los retratos correspondientes a los religiosos que entonces habitaban aquel edificio, compusieron escenas, como la publicada, que luego expusieron en el local de La Unión Liberal (Comité de la C. N. T. y F. A. I.) y reprodujeron más tarde en «La Gralla».



This photograph, possibly taken during the preparation of the fascist patch, has been found, among other incriminating documents, in the hands of the agents in the Madrid palace of Count of Valtierra, Francisco, one of the central plotters.

En grandes titulares se decía: «que aquellas fotos demostraban claramente la participación de los curas y frailes en la sublevación fascista, y nadie podía dudar de la autenticidad de aquellas fotografías, encontradas en el convento de los frailes, ya que todos los ciudadanos de Granollers podían reconocer al director y demás frailes del convento.»

Efectivamente, el rostro de la figura señalada en la fotografía era la del martirizado director. Pero a nadie sorprendió la estra-

tagem, porque en días sucesivos fueron desfilando por el periódico otras composiciones más extravagantes, reproduciendo a los mismos frailes estrechamente abrazados a señoritas de la más selecta sociedad en la ciudad catalana, que únicamente se habían amañado con fotos recogidas en los desvalijos de las mejores casas.

despojan y destruyen conventos e iglesias de reconocido valor artístico, y se proclaman defensores de la civilización y cultura hispana; arrasan e incendian los pueblos que por la fuerza de las armas no saben defender, y claman luego contra la «barbarie fascista»; bombardean las ciudades indefensas de nuestra retaguardia, para achacar la muerte de esos inocentes niños y pobres mujeres a los pilotos de nuestra Aviación heroica; pierden pueblos, ciudades y provincias, y en sus partes oficiales no interrumpen sus victorias, encubriéndolas a lo sumo con sus famosas «retiradas estratégicas».

¿Para qué seguir? Podrán alucinar o aparentar que engañan a los pobres infelices de su borreguil manada, o a aquellas naciones que les llevan de la mano para que no se desvíen del tortuoso camino que les tienen trazado, pero a nadie más. A los verdaderos españoles, y a todos aquellos en cuyas personas o familiares dejaron la huella imborrable de la perversidad de su humano instinto, no pueden engañarlos, y mucho menos a los soldados que ensanchan el área del territorio nacional, a quienes las maldades rojas sirven de acicate para borrar cuanto antes de nuestra amada España la terrible lepra que algún día amenazó contagiar a todo el Occidente.

Hotel Maravilla  
CONFORT MODERNO  
Barrio Rey, 7.—Teléfono 1336  
TOLEDO

VINOS "La Riva"  
COÑAC  
JEREZ

su pie se decía, explicando la forma de la composición de la foto, lo mismo que la de otras cuantas del mismo estilo, que, en los días de iniciación del glorioso movimiento, fueron apareciendo en el diario de Granollers, «La Gralla», de amaño más acentado, por darse el extraño caso de figurar algunos de sus personajes «escénicos» con el fusil en dirección distinta de la que correspondía a la posición del cuerpo o la mirada.

Cuando el Comité revolucionario de Granollers daba cumplimiento al primer punto de su bárbaro programa, saqueando y desbastando todas las casas de la población, les fué tarea fácil apoderarse de las fotografías

EXTRANJERO

# Por error la Aviación japonesa bombardea en Shanghai un puesto inglés de la concesión Internacional

## Se constituyen en Francia los Consejos Generales que han resultado elegidos De 1.509 puestos, 882 forman parte del bloque antimarxista y enemigos del Frente Popular

Los radicales conservan sus posiciones gracias al apoyo de las derechas

París, 26.—En casi toda Francia se ha verificado hoy el acto de constitución de los Consejos generales con arreglo al resultado de las elecciones cantonales, cuya segunda vuelta se celebró el pasado domingo. (Hache).

¿Qué queda del Frente Popular?

París.—La Prensa francesa sigue comentando largamente los resultados de las elecciones cantonales. Bajo el título de: «¿Qué queda del Frente Popular después de su fracaso?», escribe «Le Jour»: «El presidente Cautemps ha tratado, desde el pasado domingo por la noche, de orientar a la opinión francesa respecto de lo que él llama «estabilidad», es decir, mantenimiento en el Poder del Gobierno actual. Y ello es pura fantasmagoría. Y ello:

Primero. Por el fracaso del partido comunista, fracaso formal y rotundo, puesto que desconfabó un plebiscito monstruo en su favor y sólo ha obtenido 41 puesto.

Segundo. Los Unificados de la Izquierda salen más favorecidos. El diario de Herriot, «L'Éclair» hace constar que, «como los comunistas retroceden seriamente con relación a las elecciones del 36.»

Tercero. En cuanto a los radicales, su balance es fácil de establecer. Tienen 568 puestos y sólo pierden 526. Han perdido 42 puestos. No es un éxito.

De donde se infiere que cuanto más el Frente Popular gana lo que éste pierde. Y eso que un centenar de radicales gananciosos se han apoyado en las derechas, puesto que los nacionales no presentaron candidatos.»

En el mismo diario, el ex ministro P. E. Flandin declara:

«Dos hechos dominan la situación: primero, el fracaso comunista, 41 puestos, de los 56 que «L'Humanité» daba como seguros en el prior de los casos.

El segundo hecho es que los radicales-socialistas conservan sus posiciones gracias al apoyo de los moderados.»

Esta colaboración tiene un valor inmediato, pues si se añade a los 243 radicales y republicanosocialistas anti-Frente Popular, los 366 republicanos de Izquierda y radicales independientes electos, se obtiene una masa de 609 consejeros generales, fuerza principal en lo político, bien superior a los 437 del Frente Popular, compuesto de 42 comunistas, 234 S. F. I. O. y 161 radicales y republicanosocialistas elegidos a la izquierda.

De 1.509 puestos a cubrir hay, pues, 609 centristas y 273 de otros grupos antimarxistas; es decir, 882 enemigos del Frente Popular.»

Londres, 26.—Los periódicos consagran detallados artículos al bombardeo de que fué objeto un puesto británico de la concesión Internacional de Shanghai por aviones japoneses. Dicen que el pueblo inglés espera una enérgica nota de protesta. El «Daily Telegraph» dice que el jefe de las fuerzas británicas en Shanghai y el cónsul general decidieron proveer al destacamento inglés de cañones antiaéreos.—(D. N. B.)

Los ingleses hicieron fuego de ametralladoras contra el avión japonés

Shanghai, 26.—El Cuartel general británico en Shanghai comunica que los ingleses hicieron

Internacional

fuego con sus ametralladoras sobre un avión japonés que lanzó bombas en el límite de su concesión Internacional. Resultaron muertos cuatro chinos, y seis quedaron heridos. Los medios militares británicos consideran el incidente bastante grave.—(D. N. B.)

Protesta americana contra el vuelo de aviones japoneses sobre la concesión yanqui

Shanghai, 26.—El jefe de la Escuadra en el Extremo Oriente protestó cerca del almirante Hagegaba, jefe de la tercera escuadra japonesa, a causa del vuelo de aviones japoneses sobre el sector americano de la concesión Internacional, así como por el lanzamiento de bombas en los últimos días. A consecuencia de estos bombardeos resultaron 20 muertos y más de 100 heridos.—(D. N. B.)

Excusas del jefe de la escuadra y del cónsul general japonés

Shanghai, 26.—El jefe de la tercera escuadra japonesa y el cónsul general de la misma nación, expresaron su profundo disgusto por el incidente ocurrido en la frontera de la concesión Internacional, y manifestaron que el aviador japonés confundió las líneas de defensa inglesa con las chinas.—(D. N. B.)

No hables de la guerra sin saber con quien hablas. Vigila el espionaje enemigo.

Los Estados Unidos propondrán en Bélgica la cesación de hostilidades en China

Washington, 26.—El periódico «American Journal» informa que, según se declara en los medios oficiales, los Estados Unidos propondrán en la Conferencia de Bruselas el cese de las hostilidades, sin reconocer a China o el Japón como parte victoriosa. Se propondrá también una solución pacífica de las cuestiones territoriales y económicas.—(D. N. B.)

29

# Fiesta de los caídos

«Eso veninos a encontrar nosotros en el Movimiento que empieza en este día: Ese legítimo señor de España; pero un señor como el de San Francisco de Borja; un señor que no se nos muera Y para que no se nos muera ha de ser un señor que no sea al propio tiempo esclavo de un interés de grupo ni de un interés de clase».

José Antonio. (Discurso del 29 de octubre).

Hess, con una delegación nazi, asistirá a las fiestas de Italia

Roma, 26.—Italia entera se prepara para celebrar con solemnidad el 15 aniversario de la marcha sobre Roma que tendrá lugar el próximo jueves. Las ceremonias de este año tendrán su culminación en Roma, en la concentración del partido fascista, en la que se reunirán 100.000 del partido, procedentes de toda Italia. Esta concentración tendrá una importancia especial, porque por primera vez tomará parte en ella una delegación del partido nacional socialista, presidida por Hess, lugarteniente del Führer. Este hecho servirá para confirmar la amistad Italo-germana.—(D. N. B.)

Fotografía

Oficial fotógrafo se precisa en la acreditada Fotografía de ABELARDO LINARES COMERCIO, 56. — TOLEDO Inmejorables condiciones de sueldo También aprendiz adelantado o ayudante

Descubrimiento de un complot comunista en América

Caracas, 26.—Las autoridades del Estado de Fáchira descubrieron un complot comunista, efectuándose numerosas detenciones. Fué aprehendida gran cantidad de correspondencia, por la que se ve que los organizadores del complot trabajaban a las órdenes de peligrosos agentes moscovitas.—(D. N. B.)

El Gobierno del Brasil disuelve las organizaciones masónicas

Río de Janeiro, 26.—El Gobierno federal ordenó la disolución de las organizaciones de la masonería en todo el Brasil.—(D. N. B.)

Rusia envía una nueva remesa de material a los rojos

Valladolid, 26.—Informan telegráficamente desde Roma que la Unión Soviética, que pregona una política de No Intervención en el Comité de Londres, acaba de embarcar en uno de los puertos del Mar Negro, con destino al Comité rojo de Valencia, 80 aviones de bombardeo y otro diverso material de guerra.

Maniobras de los hidros británicos

Londres, 26.—El Admirantazgo declara, con referencia al informe enviado por el capitán del vapor «Kaiser Vind», que presenció el ataque de un hidro contra un submarino, que se trata de maniobras efectuadas por aviones británicos.—(D. N. B.)

De lo que España había sido si los rojos hubiesen triunfado en sus golpes de mano contra la Patria y la civilización, es luminoso espejo la martirizada Asturias. Criminales estragos de todo orden pregonan la barbarie de turbas embrutecidas... La España de Franco ha sido instrumento de salvación. Los propios obreros asturianos, aprecian ya la radical ingerencia de entre las ciegas fuerzas que destruyen y las que con heroísmo e inteligencia suman, renacen. Honor al Caudillo.

## NOTA INTERNACIONAL

La guerra de Oriente toma también caracteres poco agradables; el reciente error del aviador japonés que involuntariamente bombardeó la concesión

británica de Shanghai, inmediata a la línea de defensa de los chinos, se considera en Londres como asunto muy grave. De nada han servido las explicaciones de las altas autoridades japonesas, que por otra parte son completamente ajenas de cualquier acto mal intencionado y del deseo de tener en frente otro enemigo de la calidad de la Gran Bretaña.

Esperamos que el buen sentido de ésta, una vez que reciba toda clase de explicaciones, no llevará a mayores cuestiones un asunto que originó un error completamente involuntario.

Sólo falta que no se entrometa para nada cualquier otro elemento, que sin tener que ver en el asunto, tenga el deseo de enturbiar un poco más la situación Internacional. Nos referimos a Rusia, que no dejará de trabajar con tal de que con ello ayude a los comunistas de China.

—:— J. S. de la Fuente —:—  
(Antigua Casa de Tesoro)  
Confitería y fábrica de Mazapán  
Postres y Pastas Variadas  
Especialidad en Vinos de las mejores marcas  
ZOCODOVER, NUMEROS 47 AL 50. — TOLEDO

GRANDE ALMACEN PEDRO ROLDAN Plaza de San 3

Almacén de Coloniales de MARIO TORAN SIXTO RAMON PARRO, NUM. 7. TOLEDO Legumbres, galletas, conservas en escabeche, harinas y manteca

BOCADILLOS DIAZ LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

# LA VIDA EN TOLEDO | A los comerciantes en general

## FIESTA DE LOS CAIDOS

El día 29 se congregarán en esta ciudad los Jóvenes Hispanos de todos los pueblos liberados de la provincia.

No será buen patriota el que, pudiendo, no solicite el honor de alojar a esta juventud, en la que la España que estamos conquistando cifra sus mejores esperanzas.

Las solicitudes se dirigirán a la Jefatura local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., Armas, 5, de diez a una de la mañana, y de cuatro a ocho de la tarde.

Toledo 26 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El jefe local, Víctor José Marina.

## Cuerpo de Telégrafos Centro de Toledo

Relación de los aprobados en el reciente concurso de auxiliares

En el concurso recientemente celebrado en el Centro Provincial de Telégrafos para cubrir las plazas de «auxiliares provisionales», han sido admitidos a realizar las prácticas correspondientes los aspirantes que se citan a continuación:

- Señorita Clotilde Lumberras Aragón.
- Señorita María de los Angeles Uriarte Benavente.
- Señorita Abilia Cabañas Cabañas.
- Señorita María del Rosario Morales Vázquez de Castro.
- Señorita Rafaela Victoria Quijada Mendo.
- Señorita Antonia Díaz Roque.
- Señorita Felisa Ortiz González Higuera.
- Señorita Petra Miedes Lajusticia.
- Señorita Luisa Díaz Meras.
- Señorita Teresa Torán Ramos.
- Señorita Carmen Corrochano García.
- Señorita Isabel Emilia Benavente Butragueño.
- Señorita María de las Mercedes Castro Miranda.
- Don Félix Gordaliza Martínez.
- Don Tomás Delgado Adeva.
- Don Manuel Sánchez Escobar.
- Don Virgilio Pérez Miguel.
- Don Francisco González Laso.
- Don Leocadio Francisco González León.
- Don Angel Alvarez Lara Ramírez.
- Don Ricardo Justo Aguado Merino.

El señor Jefe del Centro de Telégrafos nos ruega que por este medio hagamos saber a los interesados que deben presentarse en aquella Jefatura lo antes posible para recibir las oportunas instrucciones.

## DENTISTA

A. Gómez de las Heras  
Dentaduras fijas y móviles.—Em  
pastes y extracciones con anestesia  
Belén, 10 — Toledo

## Junta provincial de precios de Toledo

Esta Junta constituida conforme previene el artículo 1.º de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado fecha 13 del actual, ha dispuesto lo siguiente:

1.º Los almacenistas, comerciantes y expendedores al por mayor y al detalle del comercio en general, en el plazo de 48 horas, contado a partir de la publicación de este acuerdo en el Boletín Oficial de esta provincia, sin excusa ni pretexto alguno, anunciarán al público, en lugar bien visible, la lista de precios de todos los artículos que expendan, cuya fijación la harán con arreglo a su criterio comercial.

2.º Un duplicado de la citada lista de precios, acompañada de las facturas y justificantes de gastos de transporte y acarreo, los entregarán dentro del plazo citado en este Junta.

3.º En defecto de alguna factura justificante los interesados formarán declaración jurada, expresando clases del género adquirido, precio, cantidad total abonada, procedencia, nombres apellidos y domicilio del vendedor y demás detalles o aclaraciones que consideren conveniente.

4.º Los comerciantes que por conducto de la Cámara de Comercio hubieran entregado a la Junta Provincial de Abastos lista de precios y facturas, quedan asimismo obligados al cumplimiento estricto de este acuerdo.

Los infractores de esta disposición serán castigados con las sanciones que se especificaron en el artículo 2.º de la Orden de 10 de noviembre de 1936, del Gobierno General.

## A los consumidores

Para que llegue a conocimiento de todo el vecindario se hace público que esta Junta por imperativo legal perseguirá cualquier infracción que se le denuncie y se compruebe, resolverá con la máxima celeridad e impondrá las sanciones que se especificaron en el artículo 2.º de la Orden de 10 de noviembre de 1936, del Gobierno General.

A estos efectos se ha habilitado la Secretaría de este Gobierno Ci-

## EL ALCAZAR diario del frente

### Comisaría de Investigación y Vigilancia

En este Centro policíaco se hallan depositadas, por diferentes personas, una cartera con documentos personales de doña Concepción Maestro, unos lentes con su estuche, una pulsera de señora y un monedero con dinero que serán entregados a quien acredite ser su dueño.

Toledo, octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

vil que funcionará especialmente, y con carácter permanente en las horas de despacho oficial, destinadas a recoger las denuncias que se presenten, tanto escritas como verbales, siendo la tramitación de las mismas completamente gratuita y acelerándose su sustanciación todo lo posible.

Por tanto se espera del vecindario que preste la debida colaboración, denunciando las elevaciones injustificadas de precios, a fin de asegurar plena eficacia a las disposiciones contenidas en el Decreto número 96, de 13 de octubre de 1936.

Toledo 26 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El gobernador civil, Silvano Cirujano.

## Anoche en Rojas

### «Pepa la Trueno»

Es fácil, en el teatro, interpretar alguna vez un personaje en una obra. Con cierta disposición personal, y ensayos y más ensayos suele lograrse arosamente el empeño. De ahí el éxito de muchos aficionados. Lo difícil es desahogar un amplio repertorio que exige a un mismo intérprete multiplicidad de personajes que, aún siendo de su categoría y de su especialidad, afrenten caracteres distintos y contrapuestos, tipos diversos y contradictorios, antinomias esenciales de psicología y de apariencia. Esto es lo reservado a los verdaderos artistas, a los actores de nota, a los profesionales distinguidos.

Así la actriz Teresa Pozón, a quien en funciones anteriores habíamos aplaudido en tipos delicados, sobresalió también anoche, como protagonista de «Pepa la Trueno», en un tipo ordinario y áspero, que la obligaba incluso a aparecer fea, la que no pudo lograr del todo porque la farándula no tiene recursos para achaparrar figuras espléndidas lo mismo que afeites para deformar bellos rostros. En un final de acto con Armando Calvo, pleno de realismo apasionado y violento, arrancaron los dos un aplauso unánime y encendido.

Juan Calvo se atribuyó ayer un papel poco dinámico, demasiado serielito para su vena cómica del aventurero que está de vuelta, y por añadidura, viene cargado de oro y anhelo de calor de hogar. Como todo lo hace perfectamente, no hay que decir con qué llana desenvoltura se mostró el indiano abarguesado que reclama la comedia al presentar el tipo en las tablas después de los antecedentes distintos con que le revela en las primeras escenas.

Dejó Calvo el lucimiento cómico de la obra para el actor Rafael Catalán, que en cada función confirma y acrecienta su prestigio. Es uno de los mejores actores cómicos que han desfilado por el escenario de Rojas. Anoche hizo las delicias del público con su gracia natural e inagotable.

Con el compartió esta agradable tarea de poblar la sala de carcajadas José Vega Elvira, un caricato de mucho mérito. Su éxito de ayer fué extraordinario.

Armando Calvo es hijo del primer actor. Esto debe bastar para su elogio. Un galán verdaderamente joven, y un verdadero galán joven. Hoy, en «Dueña y señoras», tendrá oportunidad el público de apreciar toda su valía.

Fernando Maín, que hizo el artista de ampliaciones, perfecto en su breve actuación. Por la caracterización, por el gesto, por el ademán, un acierto sin tacha.

Amalia Rodríguez gusta cada vez más en la escena. Siempre su salida da una impresión grandísima de pimpante feminidad. Anoche la

## DELEGACION DE HACIENDA

Señalamientos de pagos para el día 27 de octubre de 1937.

Casto Castellanos, Domingo Castellanos, José Nieto, Laureano Jiménez Luis González y Morales, Jesús Santa Olaya, Daniel Saldaña, Jerónimo Segovia, Juan Sacristán, Félix Rodríguez Serrano, Pedro González, Gregorio Blanco Arellano, Teodoro Perales Robledo, Ayuntamiento de Valmojado, Fermín Cabañas Sánchez, Excmo. Ayuntamiento de Toledo.

saludó desde el anfiteatro un «¡olé!» entusiástico. Tiene ya Amalia muchos admiradores en la sala sin contar los espontáneos, que son todos los que la ven en cada función. Muy bien todos los demás: Luisa Torres Esquer, Carmen Vidad, Trinidad Lemus y Pepita Marielo, así como Federico Rodríguez y Emilio Barreda.

**Reflexiona y examina si tu desinterés se halla a la altura del sacrificio de los combatientes**

## Cruz Roja Española

Curso para damas auxiliares voluntarias en Toledo

La Asamblea Provincial de la Cruz Roja Española, de Toledo, convoca a un concurso para la formación de damas auxiliares voluntarias de la institución conforme al programa de estudios, fijado por la Asamblea Suprema, que se halla a disposición de las aspirantes en el domicilio social de la Asamblea; calle de San Ildefonso, número 7.

Podrán solicitar tomar parte en el concurso todas las mujeres españolas, mayores de 18 años, que reúnan las condiciones físicas y morales que requiere el desempeño eficaz de su misión humanitaria.

Serán preferidas las que posean título facultativo de Sanidad, título universitario o académico y, en todo caso, en igualdad de circunstancias, las que sean socias de la institución o hijas o hermanas de socios, por este orden.

El número de plazas para este primer concurso será de veinte.

Las instancias, con los documentos acreditativos de méritos y servicios, se dirigen al señor presidente delegado de la Asamblea Provincial de la Cruz Roja Española, de Toledo, calle de San Ildefonso, número 7, hasta el día 5 de noviembre próximo.

Toledo octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

## Agencia RIESCO

Procurador Amador de los Ríos, 11 TOLEDO

Solicitudes organismos oficiales y Junta de Incautación.—Prórroga testamentarias; Ingreso liquidaciones; constitución depósitos y cobro de libramientos.—Expedientes inscripción defunciones y desaparecidos; declaraciones de herederos.—Asuntos de jurisdicción voluntaria y Contenciosa.

## ESPECTACULOS

CINE IMPERIO.—A las 4,30 y 7 tarde

Aristócratas del Crimen por Ricardo Cortés

CINE MODERNO.—Hoy, a las 4,30 y 7 tarde

Canción de Oriente En español

TEATRO ROJAS.—Triunfo clamoroso de la Compañía de JUAN CALVO.

Hoy la famosa comedia de Torrado y Navarro

Dueña y Señora

## Sección Religiosa

DIA 28

SANTORAL.—Ss. Simón, Judas, apps., Anastasia, Cirila, vgs., Cirilo, Fidel, Ferruccio, mrs.; Taruón, Gandioso, Honorato, obispos.

CULTOS

Hoy se celebrarán en la Iglesia de San Pedro (Asilo), los cultos mensuales a la Virgen Milagrosa. Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión general; por la tarde, a las cinco y media, Exposición, Rosario, Ejercicio del mes, Plático y Reserva.

A las cuatro de la tarde, se celebrará Junta general en el lugar de costumbre, con asistencia de la Directiva y Celadoras de los coros de la Visita Domiciliaria de la Asociación.

## BOLETIN METEOROLOGICO

Día 26

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro .....	700,4
Temperatura máxima.	13,8
Idem mínima .....	9,4
Humedad % .....	72
Viento .....	0
Lluvia (litros por metro cuadrado) .....	2,2

## Pérdida

Se ha extraviado un billete de cien pesetas antiguo sin estampillar, firmado por José Ruiz Muñoz. Se ruega su devolución a Sierpes, 11-2.º.

La revolución nacional que encarna el Caudillo, hará fecunda la sangre que dá generosa la juventud en las trincheras, implantando en España la justicia social, que fué incapaz de realizar el marxismo, vendido a la plutocracia capitalista y furor soviético.

## SEGUROS DE TODAS

## - CLASES -

Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, 8- TOLEDO



Información general

# Todos los países deben contribuir a que sean devueltos a España los niños vascos

## Fueron enviados al extranjero contra la voluntad de sus padres

Paris, 26.—El periódico católico «L'Avvenire d'Italia», haciéndose eco del llamamiento de la Santa Sede, invita a los Gobiernos de todos los países a contribuir en la devolución a España de los niños vascos que durante el gobierno de Aguirre fueron enviados al extranjero en contra de la voluntad de sus padres.

El periódico subraya que los padres de estos niños ignoran la nación en que se encuentran actualmente, por lo cual no pueden suplicar que sus hijos vuelvan a sus hogares.

Entre los documentos encontrados en Santander después de la conquista de la ciudad por las fuerzas nacionales, se encuentra una lista de niños enviados a la U. R. S. S., no figurando más que el nombre de pila del niño y el número que se le dió en la expedición.

Termina diciendo que los representantes de Gran Bretaña, Francia y Bélgica se han dirigido a sus respectivos Gobiernos para que influyan en la repatriación de los pobres niños.

Sin embargo, se cree que ésta no será fácil, debido a que las naciones que los tienen en su poder exigen para su devolución un certificado firmado por el cabeza de familia acreditando ser padres de los niños expatriados y su deseo de repatriación. Y se da el caso, como queda reseñado, que la mayor parte de los padres ignoran el paradero de sus hijos. (Faro).

### En honor de los caídos por la revolución fascista

Roma, 26.—El día 29 de octubre, por orden del Duce, tendrá lugar a la una sobre el altar de la Patria el sacrificio en honor de los caídos por la revolución fascista. En la Plaza de Venecia desfilarán 20.000 camisas Negras, asistiendo a este acto el Duce, el secretario del partido y representaciones del Senado y de la Cámara.

El Duce personalmente al final impondrá condecoraciones del Mérito Militar.

A continuación los Camisas Negras prestarán el juramento Fascista, realizándose por último el desfile.

## Un carabiniero rojo de la zona fronteriza, dice que están convencidos de que pierden

Perpignan, 26.—Un carabiniero rojo, destinado en la zona fronteriza, ha hecho la siguiente declaración:

«Yo estaba en el frente de Madrid, cuando me destinaron junto con otros compañeros a este cuerpo de carabineros. Estamos desde luego seguros de que el gobierno no puede ganar. Existe un gran desorden y desmoralización en el frente, a pesar de las falsas noticias de los diarios y la radio. Nos damos cuenta del territorio perdido y de los fracasos de nuestras ofensivas. Los «facciosos» están bien organizados. A mi juicio sólo tenemos guerra para un par de meses. Fundo éstos pronósticos más que en las derrotas en la desorganización de la retaguardia. Ahora mismo se acaban de recoger las patatas y ya no las hay. Pan no existe apenas y todo escasea de modo alarmante, empeorándose esta situación por la continua llegada de voluntarios. Por ello es de temer a cada momento una rebelión interior contra el Gobierno, que aprovecharán los «facciosos» para atacarnos y reducirnos. En este caso, nosotros tenemos órdenes muy severas: disparar y matar a todos los rebeldes. Nos han anunciado el envío de muy buenas armas y municiones y claro es vender caras nuestras vidas. En arrenglos, no creo, porque los «facciosos» dada la excesiva ventaja que han conseguido, no accederán a ello. Sin embargo, la culpa principal de que esto no pueda ocurrir así la tienen nuestros dirigentes por no haber propuesto una paz hace tiempo, cuando todavía pudiera haber sido posible.

### Huelga general de Transportes en Francia

Paris, 26.—El martes ha estallado la huelga general de Transportes en protesta por el retraso en la elaboración del contrato de trabajo.

Los empleados de una gran banca de Toulouse se han declarado en huelga para anular el despido de un empleado, por la dirección. (Faro).

### El tráfico entre Hamburgo, Bremen Rotterdam y los puertos del Norte, será normal

Hamburgo, 26.—Después de la toma de Gijón por las tropas del general Franco la sociedad Oldenburg Portugiesische Dampfschiffes Peedepi Nobepa ha decidido incluir el puerto de Musel en las escalas de sus barcos.

Por lo tanto, el tráfico entre Hamburgo, Bremen a Rotterdam y todos los puertos del Norte de España funcionarán de nuevo de una manera normal.

## Los reyes de Inglaterra Inauguran la nueva etapa parlamentaria

En el discurso del Trono se ocupó del conflicto español y de la situación en Extremo Oriente

Londres, 26.—Los Reyes de Inglaterra han inaugurado hoy, con la pompa habitual, la nueva etapa parlamentaria en Westminster.

El Rey pronunció el discurso del Trono, diciendo entre otras cosas las siguientes:

«Mis relaciones con otros países extranjeros son siempre amistosas. El Gobierno británico ha seguido con ansiedad creciente el acontecimiento del conflicto español, y mis ministros hacen todo lo posible para contribuir al restablecimiento de la paz entre los pueblos de España. El Gobierno británico es de opinión de una estricta aplicación de la política internacional de No Intervención, y trabajará insistentemente por conseguir este fin.

### Monumento a los principales caídos en Baleares

Palma de Mallorca, 26.—En el puerto de Pollensa se inauguró el domingo el monumento a los primeros caídos en estas islas por la sagrada cruzada del movimiento nacional. Juan Cerda Vizquerra, alférez y Antonio Marreiz Crespo soldados, ambos de Intendencia. El monumento es obra del escultor Tomás Villa y está situado en el lugar mismo donde ambos cayeron víctima de una agresión marxista. Ante el monumento se celebró una misa de campaña en la que ofició el padre Alcover Peatino capellán de Intendencia. Después de la misa se bendijo el monumento. Asistieron al acto las primeras autoridades de la isla y de Pollensa. El comandante general hizo un elogio de los que murieron honrando el cuerpo de Intendencia y en el cumplimiento de su deber.

Esta radiante hora de triunfo ha sido precedida por muchas otras de prueba. Pensemos en el martirio y en el heroísmo de los defensores del Cuartel General de Simancas, en Gijón, para glorificarlos.

### Destitución del general Pozas, jefe del Grupo Oriental del Ejército marxista

Valencia, 26.—Declarado de fuente bien informada, que hay que contar con la inminente destitución del comandante en jefe del Grupo Oriental del Ejército rojo, general Pozas, quien sería reemplazado por el general de reciente promoción, Vicente Rojo, hombre de confianza del gobierno de Valencia.

Rojo es el que ha de organizar juntamente con expertos militares extranjeros la defensa de Madrid.

Lea usted EL ALCAZAR

## Han comenzado los cursillos de formación para mujeres de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Salamanca, 26.—Han dado comienzo los cursillos de formación para mujeres de la organización de F. E. T. y de las Jons. Estos han sido organizados por la dirección de Milicias Nacionales.

A las once de la mañana, en el Paraninfo de la Universidad, se celebró la sesión inaugural, con asistencia de la presidenta nacional de la Sección Femenina de F. E. T. y de las Jons, doña Pilar Primo de Rivera, delegadas provinciales y autoridades.

Pronunció un discurso sobre el tema «Nacional Sindicalismo», la señorita Pilar Pérez Cabo.

A las doce de la mañana, pronunció su anunciada conferencia el padre Mauricio de Begoña.

A las tres y media de la tarde, se celebró una excursión al evocador lugar de las Flechas, huerto de Fray Luis de León, en el que pronunció una charla el profesor de la Universidad, señor Maldonado.

A las seis de la tarde, continúan las reuniones en el Paraninfo de la Universidad, en la que disertó la señorita Marisa Valdés sobre el tema «La mujer de F. E. T. y de las Jons», siendo, como los anteriores oradores muy aplaudida.

La sesión inaugural de este cursillo ha resultado brillantísima, por gran número de asistentes y por el elevado tono de las disertaciones. (Faro).

### ¡Pero Nemesio! ¿Que es eso?

Salamanca, 26.—Se afirma que un tal Nemesio Galves empleado de la Generalidad hace frecuentes viajes a París en cada uno de los cuales deposita saquitos cuyo supuesto contenido es oro, en un compartimento que tiene alquilado en la cámara acorazada de la Banque Transatlantique sita en el número 17 del Boulevard Hausmann.

## El cónsul de Brasil en Barcelona se halla recluido en una checa rusa

Recibe el mismo trato inhumano que los demás presos

Salamanca, 26.—La checa rusa que actúa en Barcelona, poseía una cárcel clandestina en la calle de

Clarís, número 73 de dicha ciudad, que ha trasladado recientemente al número 5 de la calle Valmojoz. En ella se halla recluido el cónsul de Brasil en Barcelona, que, al igual de los otros presos, recibe un trato inhumano. Los presos que se hallan en dicha cárcel no pueden recibir visita alguna, ni tampoco alimento, ni ropa.

### Los periódicos parisinos reconocen buena voluntad al Gobierno fascista

Paris, 26.—El rumor referente a un próximo abandono del Comité de Londres por parte de los soviéticos, no ha sido confirmado.

El Embajador británico, ha tenido una conversación con M. Delbos, para que Francia se oponga contra las oposiciones moscovitas.

El caso efectuado por el Embajador italiano, M. Dorruti, cerca de Delbos, confirmado oficialmente el número de voluntarios italianos en España, está siendo destacado con gran relieve por parte de los periódicos parisinos, que reconocen que el Gobierno Fascista ha dado pruebas de buena voluntad.

## Presencia y asistencia del nuevo Estado

Con ser muy valiosa la carga de esos camiones y barcos que han llegado a Gijón con víveres en gran cantidad para abastecer a la población hambrienta, desolada, que alejosamente dejaron tras sí los rojos renunciando por cierto a un final «shakesperiano» que les recomendaba el boletín decenal del Estado Mayor rojo, con ser muy valioso—repetimos—el cargamento de abastos, llegado a Gijón, es de mucho mayor precio, algo que se les envía también a los asturianos liberados, algo que es imprescindible en su esencia por tratarse de una entidad moral, pero perfectamente tangible en todas sus manifestaciones, algo que es nada menos que esto: un Estado. Un Estado que a más es nuevo con una inverosímil, y aplastante eficacia puesta que se le va montando pieza a pieza en plena guerra a prueba de dificultades, siempre gallardamente superadas. El artifice de este Estado que pelea, vence, liberta organiza servicios, da pan y justicia es precisamente Franco. Le asisten el Ejército de tierra, mar y aire, la F. E. T. y de las Jons, encuadrando a los ciudadanos españoles en masa. Los asturianos sonríen hoy bajo el cielo radiante de su rescate. Unos camiones, unos barcos, les suministran alimentos: el símbolo no es prosaico porque se nos muestra henchido de una profunda y humana poesía cívica militar. El pan que se les da es el anticipo de un nuevo régimen de Justicia, sentido en cristiano y español. A Franco se le debe el nuevo Estado, providente dinámico y eficaz.

### En guardia! trabajadores franceses

Paris, 26.—Los periódicos moderados dan gran relieve a la publicación de las impresiones que el socialista Legal acaba de publicar a su regreso de Rusia y en las cuales pone en guardia a los trabajadores franceses contra las espantosas condiciones de trabajo y de vida a que se veían abocados en caso de que el bolchevismo triunfe en Francia.

# Jornada andaluza en Toledo

Colaboradores de "El Alcazar,"

Por F. CORTINES MURUBE

Anotaciones históricas

Este Libro Crónica de los excelentes señores duque de Medina Sidonia, condes de Niebla, se escribió en Sevilla el año de 1561, por el maestro Pedro de Medina. Dicese que el original de letra del autor estuvo en la librería del Monasterio de San Isidro, del orden de San Jerónimo, extramuros de dicha ciudad de Sevilla. Monasterio dotado por aquel insigne héroe don Alonso Pérez de Guzmán el Bueno y aquella virtuosa y casta matrona doña María Alonso Coronel, su mujer, donde yacen sus cuerpos, fundadores de esta excelentísima Casa y Estado. En la Biblioteca Capitular y Metropolitana existe una copia hecha el año de 1698, de la que tenía don Domingo de Urbizu, y lleva al final del tomo, encuadrado en pergamino, la genealogía y descendencia de los Guzmanes y Coroneles, pequeña obra aparte y de otro papel, letra y estilo.

El Libro Crónica de la Casa de los Duques luce al principio hermosas páginas decorativas de escudos nobiliarios y paisajes marítimos, con torres fronterizas y soledad de playas, donde figuras de cautivos españoles esperan la generosa libertad de cristianos, la redención y vuelta a la Patria, con seguida por los Duques de Medina Sidonia, tan poderosos en sus empresas navales. Este es el símbolo de la orla. Y hay aquí motivos de ilustraciones de pintura y caligrafía, que revelan la falta de novedad de muchos dibujos modernos, que se ofrecían, por sus autores, como enteramente originales y sin precedencia artística de ninguna clase, cuando ya los vemos en ejecutorias, pergaminos y miniaturas.

El maestro Pedro de Medina, sabio historiador y prosista elocuente, manifestó en su Prólogo a la Duquesa que «todo lo qual he escrito con la claridad y sencillez de palabras, que a mí a sido posible para contar la verdad, sin embolber en ello Reihórica ni ficciones, ni otros modos de escribir porque (a mi parecer) esto es mejor y más natural del buen estilo.» De muchas cosas que refiere el ilustre autor en su bella Crónica, sin duda puede afirmarse que las vió y trató: no había de referencia o en pasado, sino en presente, como testigo presencial. Así creo yo que está forjado verdaderamente en actualidad vivida el capítulo séptimo de su obra, que va todo él

dedicado a Toledo, ocasión afortunada de reproducirlo con justicia en este momento de mis colaboraciones aquí como homenaje literario de una jornada andaluza a la Ciudad Imperial:

«Como el Emperador mandó llamar Cortes en Toledo, y como Dn. Joan Alonso de Guzmán fué a estas Cortes, y la grandeza que en ellas mostró —Estando el Emperador Carlos Quinto Señor Nuestro en Toledo, el año de el Naclimiento del Señor de mil y quinientos y treinta y nueve mandó llamar a Cortes a todos los Grandes del Reyno, y Procuradores de todas las ciudades, donde vinieron muchos señores y asimismo embajadores de las Señorías, y otras muchas gentes en gran número. A estas Cortes fué Dn. Juan Alonso de Guzmán Duque de Medina Sidonia con gran aparato llevando en su compañía cinco señores de título con muchos caballeros de Andalucía, y muchos criados y vasallos sayos. El aposento que el Duque tuvo en Toledo fué el más rico que allí se ha visto, que había en él diez y ocho piezas de salas, cámaras y recámaras, aitas y vajjas, todas tapizadas y entoldadas de telas de oro y brocados suyos de diversos colores, todos texidos con sus armas y fechas para su casa. Fué tanta la fama de la riqueza del aposento del Duque de Medina, que todos los de la ciudad y los que de fuera della venían no cesaban continuo de lo venir a ver: muy grande era en Toledo la fama de la riqueza del Duque de Medina que en la ciudad no se trataba (casi) de otra cosa. Estando el Duque en Toledo hizo muchas veces venquete a muchos Grandes Señores del Reino, y asimismo combidió muchas veces al Duque de Barreña, yerno del Rey de Romanos y de Ungría, el qual era hermano de Su Magestad. Mandó el Duque Don Joan Alonso de Guzmán, estando en las Cortes de Toledo, poner mesa ordinaria por todo el día, y dar de comer a todas las personas que allí viniesen. lo qual duró muchos días.»

GRAN HOTEL CONTINENTAL  
**Modesto Ponce López**  
CALEFACCION CENTRAL  
EL MAS CENTRICO  
Duque de Tetuán, 23 :-: Telf. 1704  
**CADIZ**

Fué tan abundante la despensa que de ella se proveían muchos señores. Túvose por muy clerio, y así pareció por escrito, que cada día cumplía la Despensa de el Duque mil raciones, entre las que daban en las mexas de su aposento y las que estaban fuera. Una cosa pasó en Toledo en este tiempo, que me pareció escribir aquí, y es: que un hombre trajo a la Corte a vender un pescado muy grande, y muy preciado, que se llama *Peje aguja paladar*, que es pescado tenido en mucho, porque es de gran gusto, y antes que entrase en la ciudad, lo salieron a comprar muchos despenseros, aunque avía gran pena puesta para ello, como luego diré, y este hombre que traía este pescado, fué tan excesivo el precio que por él pidió, que no obo despensero que lo osase comprar, por lo que les parecía el precio muy demasiado. El despensero del Duque lo compró, no obstante el demasiado precio, y la pena grande que estaba puesta de azotes y destierro al que comprase cosa de mantenimientos antes que entrase en la ciudad. El pescado se compró y se llevó a la Despensa del Duque, y se repartió en presentes a Xefiores. En estas Cortes mostró el Duque muy larga magnificencia y largueza y la grandeza de su Estado. Presidió en estas Cortes como el más antiguo de los Duques de España.

Estando el Duque en estas Cortes ví que quando cabalgaba, que salía a pasearse en la Vega, más caballeros le acompañaban que al Emperador. Dejo aquí de tratar del arreo de su persona, y de los señores que con él iban, las galas y libreas de sus pajes y criados, las garniciones y jaeces de sus caballos y mulas, porque para decir esto mucho tiempo era menester.»

Acaba con gracia literaria de escritor artista la jornada andaluza en Toledo, fondo admirable del relato del prócer español, que regala a sus amigos de la Nobleza el famoso y magnífico *Pez-Espada* y resuelve con su rasgo caballeresco la prohibición contra los escarpadores en las cercanías bulliciosas del gran mercado toledano por aquellas fiestas de aglomeración y lujo. ¡El relato parece un cuento fasioso oriental en el castellano idioma de los príncipes para los años triunfales de Toledo y Andalucía!

Exclusivo para EL ALCAZAR en esta Región

# EL DINERO

Por N. ESERRA

Será necesario repetirlo muchas veces. La ordenación con que un sistema de grandeza nacional inmediata y futura, preside el Decreto-ley del Trigo, es una ordenación totalitaria que, por serlo, alcanzará todas las facetas de la Nación.

Dentro de una ordenación tan amplia, el dinero no podía faltar. Era necesario aplicarle el orden nuevo que lo situara debidamente, como sitúa cada cosa en su lugar, dejándolo, no en las alturas olímpicas de los tiempos liberales, ni en la inferioridad brutal del concepto marxista que agarrota la economía roja, sino en el lugar que justamente le corresponde en el concierto de la historia nacional.

Hasta julio de 1936, en el desbarajuste republicano, el sistema económico liberal había permitido que el dinero glorificado se colocara en una situación de privilegio; tan alto, que no sólo se situó al margen del Estado, sino que llegó a elevarse por encima de éste, de la Nación y de la moral, a costa de todo valor restante.

Un privilegio tal parecía una ganga, de la que abusó el dinero y gozó el egoísmo, sin el menor buen sentido patriótico, social ni económico. En realidad era un mal negocio. Porque aquel privilegio existía solamente debido a una libre concurrencia feroz, hija de la inoperancia del Estado que conducía derechamente y por una evolución progresiva de terrible lógica, a las reacciones antiliberales que iniciadas por la «*reacción estadista*» de Sismondí en 1773, y la *reacción nacional* de la escuela fundada por List en 1789, al cabo de medio siglo alumbraban el reto de escuelas económicas como las del fabricante Owen, y de Nathal Babeuf, para ir a parar al asociacionismo de Luis Blanch y al materialismo de Marx; de todo lo cual salieron las tres Internacionales: el Socialismo, el Bolchevismo ruso y, como última consecuencia, las expropiaciones precedidas del asesinato en la zona roja de la España de hoy.

El dinero liberal que todavía sufre restos de ceguera, se pregunta asustado cómo ha sido posible su trágico derrumbamiento.

Era algo inevitable. La economía liberal que ha destruido España, tenía su base en el sistema de Quesnay—en su «*Tableau économique*»—agitador del siglo XVIII y base del sistema fisiócrata que proclamaba a la economía como una fuerza sabia y ordenada de por sí

—por naturaleza—de acuerdo con la bondad natural de los rasonianos y reducía la legislación a la simple ley de propiedad. El Estado y sus leyes no tenían más que hacerse a un lado, tal como indicaba el axioma fisiocrático de Gournay. Dejaba hacer, dejaba pasar, porque «le monde va de lui meme», según el axioma....

En su libertinaje fisiócrata-liberal, el dinero se había olvidado por completo de que por encima de su valor existían valores constantes y supremos de la Patria, la Sociedad y la moral cristiana. Olvidó que estos valores son, a fin de cuentas, las fuentes más seguras y la protección única de todo valor, incluso del dinero. Ensoberbecido por su libertad colocada por encima del bien y del mal colectivos, creyó que el orden consistía en poner la Patria, la Sociedad y la moral cristiana, al servicio del dinero; cuando es el dinero al servicio de la moral cristiana, de la Sociedad y de la Patria, lo ordenado, justo y eficaz. ¿Cuántos capitalistas imbuídos del neo jansenismo peculiar de los tiempos liberales, no protegían la religión, sólo porque era un freno de las masas; es decir, una colaboración económica en la conservación de «su» dinero?

A causa de este desorden fué que el dinero cayó de su falso trono de plata y oro, al fondo de su aniquilamiento en las zonas abisales del marxismo tan egoísta, inmoral, antipatriótico y asocial, como el liberalismo económico del capital de la vieja escuela.

¿Será justo dejar el dinero en la situación inferior, castigado, en que ha caído por sus pecados y los marxistas? ¿O sería justo elevarlo de nuevo por encima de todo a su caído trono de papel moneda que lo proclamaba superior y ajeno a la Patria, a la Sociedad y al mismo Dios? De ninguna manera. Una y otra situación resultarían injustas, por defecto o por exceso.

El dinero tiene su misión económica perfectamente, y enlazada con todos los demás valores. Tiene su puesto en el Renacimiento que apunta en las trincheras: puesto en la lucha y puesto en la paz.

Será el nuevo Estado quien le indicará su puesto; y el dinero con la disciplina que a todo y a todos alcanza en este gran momento histórico, marchará a ocupar su puesto al servicio de Dios, de la Patria y de la nueva Sociedad.

## LA ESPAÑA MISIONERA

Conferencia pronunciada el día 11 de abril de 1932 por el Excmo. Sr. D. Ramiro de Maeztu

(CONTINUACIÓN)

sus monjitas de San José le ayudan con sus oraciones. Y escribe versos como estos:

«Todos los que militáis debajo de esta bandera, ya no durmáis ya no durmáis, que no hay paz sobre la tierra.»

Parece que un acento militar acude a nuestra monjita de la cabeza a los pies.

El fin de la Compañía, convertir a los infieles

La Compañía de Jesús, como las demás Ordenes, se había fundado para la mayor gloria de Dios y también para el perfeccionamiento individual. Pues, sin embargo, el paje de la Compañía, Rivadenyra, se olvidó de lo del perfeccionamiento y de todo lo demás. De lo que no se olvidó es de la obra misionera, y así dice:

«Supuesto que el fin de nuestra Compañía principal es

reducir a los herejes y convertir a los gentiles a nuestra santísima fe.

Manda a las Indias, casi a su propio yo

El discurso de Láinez fué pronunciado el 26 de octubre de 1546; pues ya hacía seis años, desde primeros de 1540, San Ignacio había enviado a San Francisco a las Indias, cuando todavía, no había recibido sino verbalmente la aprobación del Papa para su Compañía.

Tan esencial consideraba España entonces la obra misionera, y hay que advertir, que, como dice el padre Astrain, los miembros de la Compañía de Jesús colocan a San Francisco Javier al mismo nivel que a San Ignacio, «como ponemos a San Pablo junto a San Pedro al frente de la Iglesia universal». Quiero decir con ello que lo que daba San Ignacio al enviar a San Francisco a Indias era casi casi su propio yo; si no iba él era porque como general de la Compañía tenía que quedar en Roma, donde estaba su sede central; pero al hombre que más quería y respetaba, lo mandaba a la Obra Misionera de las Indias.

Legítima la misma guerra

El propio P. Victoria, Dominicó español, el maestro, directa o indirectamente de los teólogos españoles de Trento, enemigo de la guerra como era y tan amigo de los indios, que de ninguna manera admitía que se les pudiese conquistar para obligarles a aceptar la fe, dice que en caso de permitir a los españoles predicar el Evangelio libremente, no hay derecho a hacerles la guerra bajo ningún concepto, tanto si reciben como si no reciben la fe;

ahora que, en caso de impedir los indios a los españoles la predicación del Evangelio, «los españoles después de razonarlo bien, para evitar el escándalo y la brega, pueden predicarlo, a pesar de los mismos y ponerse a la obra de conversión de dicha gente, y si para esta obra es indispensable comenzar a aceptar, podrán hacerla, en lo que sea necesario, para oportunidad y seguridad en la predicación del Evangelio.

Es decir, que el hombre más pacífico que ha producido el mundo, el creador del Derecho de Gentes, máximo iniciador en último término, de todas las reformas favorables a los obreros en nuestras leyes de Indias, legítima la misma guerra cuando no hay otro medio de abrir camino a la verdad.

Hasta con perjuicio del propio perfeccionamiento

Por eso puede decirse que toda España es misionera en sus dos grandes siglos, hasta con perjuicio del propio perfeccionamiento. Este descuido quizá fué motivo; acaso hubiera convenido dedicar una parte de la energía misionera a armarnos espiritualmente, de tal suerte que pudiéramos resistir, en siglos sucesivos, la fascinación que ejercieron sobre nosotros las civilizaciones extranjeras.

Las misiones guaraníes

Ejemplos de lo que puede este espíritu nos lo ofrecen la acción de la Compañía de Jesús en las misiones guaraníes. Empezaron, como sabéis, en 1609, muriendo má-

(Continuará.)

# EL ALCAZAR en la provincia

## HORMIGOS

El día 14 del mes actual hizo un año que por el glorioso Ejército nacional fué liberado este pueblo de la opresión marxista, y para conmemorar esta fecha tan gloriosa, que está en la mente del vecindario, se celebraron en dicho día con gran brillantez, animación y enorme entusiasmo los siguientes actos:

A las nueve de la mañana se oyen con alegría los toques de las campanas que invitan al vecindario a reunirse en el templo; a las diez da comienzo la santa misa; oficia el bondadoso sacerdote don Andrés Pacheco López; asisten todas las autoridades locales, las Milicias masculina, femenina, Flechas y Pelayos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., debidamente uniformadas, los niños de las Escuelas con sus maestros y todo el vecindario en masa; alrededor del altar daban guardia de honor al Santísimo los gastadores de Cadetes y Pelayos; al ofertorio de la santa misa, hace un alto el señor cura, y con su gran oratoria hizo resaltar los puntos significados de esta fiesta y el singular beneficio que Dios y la Santísima Virgen de la Higuera había prodigado a este pueblo, por haberle libertado del yugo comunista. A continuación de la santa misa fué bendecida una bandera nacional para Falange local, otra para la Escuela de niñas y las de nuestras naciones amigas: Italia, Alemania, Portugal, Japón, Imperio Marroquí, Regulares y las dos banderas de Falange Tradicionalista.

A las dos de la tarde se reunieron en casa del señor alcalde, el señor cura párroco, el jefe de Falange local y varios vecinos de este pueblo, donde les fué servida una suculenta comida, que previamente tenía preparada la señora del alcalde doña Aurea Zurita, asistiendo a la mesa la joven María Bullido; a la terminación hizo uso de la palabra el jefe de Falange, el farmacéutico don Nicolás Vidales y el veterinario don Angel Galán; finalmente, el señor cura expresó su satisfacción por los sentimientos religiosos y patrióticos que reina en los habitantes de este pueblo.

A las cuatro de la tarde se desfiló para la iglesia, donde en acción de gracias por haber sido liberado este pueblo de la opresión de las hordas marxistas, se rezó un rosario, se cantó un «Te Deum» y una salve a la Santísima Virgen de la Higuera, nuestra Patrona.

Después, con el mayor orden y entusiasmo, se dirigieron todos los concurrentes a la Plaza del Generalísimo Franco y desde las gradas del Ayuntamiento los niños y niñas de las Escuelas recitaron versos y poesías encaminados a ensalzar el mérito de nuestra gloriosa bandera, Generalísimo Franco y Ejército nacional, desfilando a continuación por todas las calles de la localidad cantando el Himno Nacional y los demás patrióticos, dando vivas a España, al Generalísimo Franco y al Ejército salvador; a la terminación, y en la misma Plaza, hicieron uso de la palabra en sentidos patrióticos, el señor cura párroco, el jefe local de Falange, terminando el acto con palabras emocionantes que el señor alcalde, don Pablo Pérez, dirigió a los concurrentes.

¡Viva Cristo Rey! ¡Viva la Virgen de la Higuera! ¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo Franco!—A. Arroyo.

Hormigos y octubre de 1937.—Segundo Año Trilunfal.

## PORTILLO DE TOLEDO

Con júbilo indescriptible se celebró en este pueblo la liberación de Gijón.

El mal tiempo reinante no ha sido obstáculo para apagar el fervor religioso y patriótico de los portillanos. Desde bien temprano el alegre repique de campanas anunció la fiesta de la liberación, a la que, todos, conscientes del alto significado de este triunfo glorioso de nuestro Ejército salvador, contribuyeron con inmenso gozo.

Primero se celebró la Santa Misa en acción de gracias, en la que nuestro infatigable y bondadoso párroco don Elías Alonso, nos dirigió una plática elocuente y oportuna acerca de la liberación de Asturias.

A continuación tuvo lugar una entusiástica manifestación, que,

partiendo del Ayuntamiento, presidida por las autoridades eclesásticas, militares y civiles, y las que formaron las tres secciones de F. E. T. de las J. O. N. S., recorrió todo el pueblo, alternando el grito de: ¡Franco! con el canto de los himnos patrióticos y los vivas al Generalísimo y al Ejército salvador.

La manifestación terminó en la plaza del Generalísimo, después de dirigir al público la palabra el maestro nacional don Cipriano Nombela Amestoy y nuestro celoso alcalde don Cirilo Rodríguez Lasalde, repitiéndose los vivas en su recuerdo al Generalísimo, al Ejército, a la Asturias Nacional, y a Cristo Rey.

Saludo a Franco: ¡Arriba España! ¡Viva España!

Portillo de Toledo 22 de Octubre de 1947. II Año Trilunfal.—C. Nombela.

## CEDILLO DEL CONDADO

Día 17, domingo, fecha memorable, síntesis de recuerdos, día henchido de emociones, que, aunque pasadas, están latentes en los corazones de este vecindario, quienes un año ha, a estas mismas horas, viéronse obligados a emprender un penoso éxodo. A la hidalguía y nobleza de sus convecinos del pueblo de Ugena que los albergó, deben hoy el retorno a sus hogares; sus corazones se disponen a conmemorar esta fecha y la de mañana, día de su liberación.

A la salida de misa hace su entrada en el pueblo la banda de tambores y cornetas de la O. J. de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Toledo, a la que acompañaban Tomás Marín y Ricardo Alonso Barajas, delegados provincial y local de la O. J. de Toledo, respectivamente.

En marcial marcha unieronse a ellos los componentes de la O. J. de esta villa, los cuales se trasladaron al Ayuntamiento, donde fueron recibidos por las autoridades locales, jefe local de F. E. T., Juan Vargas, y el del vecino pueblo de El Viso de San Juan, que, invitado, asistió al acto.

Don Luis Hinjos, maestro nacional y delegado de la O. J. de esta villa, en sentidas a la par que elocuentes frases, y en nombre del pueblo, dió la bienvenida a esos simpáticos muchachos, pilar básico del futuro Imperio, y les invitó para que, juntamente con el pueblo, se trasladaran por la tarde a Ugena para patentizar el impercedero agradecimiento de todos, a esos vecinos. En el templo de este pueblo apiñábanse en magnífico tropel los vecinos todos de los pueblos, entonando un solemne «Te Deum» y Salve cantada por todos los asistentes. Las señoras curas párrocos de Ugena y de Cedillo, en breves y elocuentes palabras, explicaron el significado del acto y exhortaron a todos a persistir en la Fe, que es la luz y guía que nos hace arribar a puerto de salvación.

También hicieron uso de la palabra en la plaza pública de Ugena, y desde los balcones del Ayuntamiento, el delegado local de la O. J. de Cedillo, Luis Hinjos, quien, en nombre de las autoridades y pueblo de Cedillo, dió las gracias al pueblo y autoridades de Ugena por su magnánimo rasgo de hospitalidad.

Tomó la palabra a continuación el delegado provincial de la O. J., Tomás Marín.

Terminados los discursos, las autoridades de Ugena nos obsequiaron a todos con la esplendor que caracteriza a tan nobles vecinos, y el alcalde brindó por la prosperidad y próxima paz de España.

Amanece el día 18. La diana recorre las calles del pueblo en las primeras horas de la mañana. Vivas, ruidoso, júbilo del vecindario, que saluda este nuevo día de resurgimiento, de liberación y de paz.

Al sonar las campanas, todas las juventudes, en perfecta formación, se dirigen hacia la iglesia, donde se celebra una Misa solemne, con asistencia de las autoridades locales, jefe de Falange, delegado provincial de la O. J., delegado local de Toledo, sección femenina y el pueblo entero, que se congregó en el templo para dar gracias al Todopoderoso al cumplirse el año de la liberación de esta villa.

El señor cura párroco don Juan Montalvo Tenorio dirigió la palabra a los fieles en una elocuente y sentida plática.

Las cornetas y tambores hicieron las indicaciones de rigor y a la elevación interpretaron el Himno Nacional, acompañados por la banda de la localidad.

Al terminar la Misa desfilaron en ordenada manifestación hasta el Ayuntamiento, donde el delegado local de O. J., Luis Hinjos, y el delegado provincial de la O. J., Marín, con frases persuasivas y vibrantes, subyugaron a los oyentes, que les aclamaron con entusiasmo.

Por último, se cantaron los himnos de Falange, Tradicionalista, interpretóse el Himno Nacional, dando vivas al Caudillo, a José Antonio y a España.

Al grito de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!, se dió por terminado el acto.

Por la tarde se sacó en procesión a San Antonio, acudiendo todos los ya citados y a iniciativa de las autoridades y del señor cura párroco se hizo la típica subasta de los cordones, que ascendió a la suma de mil pesetas, que quedó a beneficio del glorioso Ejército salvador.

Después, en el Ayuntamiento, las autoridades obsequiaron a los invitados con un vino de honor, amenizado por un bello concierto ejecutado por la banda del pueblo.

Cedillo del Condado 19 octubre de 1937.—Segundo Año Trilunfal.—Saludo a Franco. ¡Arriba España! T. Osuna y C. Peláez.

## RECAS

despiadadamente, durante tres meses.

El 19 de octubre de 1936, con la entrada triunfal en este pueblo de los soldados españoles, quedó rota para siempre la prolongada cadena marxista que nos oprimió

Para conmemorar el primer aniversario de nuestra liberación se han celebrado solemnísimas fiestas religiosas y patrióticas, cuyo fervor y entusiasmo es difícil des-

cribir. La misa fué cantada y dirigida por un puñado de simpáticas señoritas y por el reconocido organista de la vecina parroquia de Yuncler, que desinteresadamente y por feliz iniciativa del secretario de este Ayuntamiento, natural también de aquel pueblo, don Francisco Rizaldos, se prestaron con sus voces y su presencia a solemnizar los festejos organizados por la Gestora municipal. En el intermedio de la misa, el señor cura nos dirigió la palabra, parangonando la Redención obrada por Jesucristo en favor de la Humanidad con la Reconquista de España por su invicto ejército. A los acordes del Himno Nacional, interpretado por la banda de música del mencionado pueblo de Yuncler, en los instantes de la elevación de la Sagrada Hostia, el pueblo en masa que llenaba los ámbitos del templo, se postró de hinojos para adorar el Dios de las victorias. Terminado el acto religioso, se organizó una entusiasta manifestación, presidida por las autoridades civiles, militares y eclesásticas, que recorrió las principales calles, entonándose a los acordes de la banda todos los himnos que rigen en la nueva España; reunidos en la plaza de España; desde el balcón central del Ayuntamiento nos dirigieron sendos discursos nuevamente el señor cura y el comandante del puesto de Villaluenga que, con seis números más, revisitaron las fiestas de un esplendor extraordinario; los oradores fueron varias veces interrumpidos por la ingente multitud allí congregada que no cesaron de vitorear a España, a su Caudillo, etcétera; tanto en el Ayuntamiento como en los cuarteles de Falange Española Tradicionalista Masculina y Femenina, fulmos todos generosamente obsequiados, pronunciando ligeros discursos el mencionado comandante del puesto de esta demarcación.

Por la tarde, después del rezo del Santo Rosario y la bendición de Su Divina Majestad, fué cantada una Salve por las jóvenes, que alternaron con todo el pueblo; siguió en procesión la imagen del Sagrado Corazón que hace unos días donó a esta parroquia un herbico capitán, cuya familia convive entre nosotros. La música amenizó el resto del día, que fué espléndido, tocando la piezas más escogidas de su variado repertorio.

Han cooperado eficazmente para que nuestra emoción subiera de punto, las maestras nacionales, que en los días que precedieron a esta fecha inolvidable, trabajaron con sus discípulos para que, con sus voces angelicales y en correcta formación, tomaran parte en todos los actos. Todos los niños vestían el traje escolar y sobre el velo un lazo visible con los colores nacionales. A todos les envió desde esas columnas un saludo cordial y una felicitación cariñosa.—S. R.

## VILLASECA DE LA SAGRA

La formidable noticia de la liberación de Gijón, se ha celebrado en Villaseca de la Sagra con grandes manifestaciones de júbilo.

A las cinco celebróse un Rosario y cantóse una Salve a la Virgen de las Angustias en su Ermita Extramuros; después todo el vecindario, en imponente manifestación, regresó al pueblo, llevando a la cabeza a las autoridades y banderas nacionales y las de Falange Tradicionalista cantando los himnos patrióticos y dando vivas a España, a Franco, al general Aranda y al Ejército Español. Durante la manifestación se desbordaba el patriotismo en los corazones de los concurrentes, expresándolo en sus gritos de ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Por último en, la Plaza del Caudillo, frente al cuartel de F. E. T. y de las J. O. N. S. y al lado del

## En la atalaya de EL ALCAZAR

Precaria es la situación de los rojos. Las fuerzas más encomiadas de su zona, derrotadas en su campo. Los «defensores» de los otros frentes, pidiendo árnica.

Después de esto, sólo cabe pensar en su retaguardia, para tener el cuadro completo de su «ambiente».

Casualmente, una carta recogida a un miliciano que, como otros, ha pagado alto cara la osadía del mando rojo, nos lo indica claramente.

Decía el padre al miliciano que hoy se halla ante la cuesta de la Justicia Divina:

«Te adjuntamos un paquete, que nos ha resultado un tanto difícil el poderlo completar por la falta de elementos comestibles, pues «andé» de cabeza a la busca y captura de ellos, habiendo tenido que recurrir a los prosalcos cacahuetes, que como sé que te gustan he podido encontrar unos pocos, a pesar de que «van» carísimos y que han desaparecido de la circulación. También «berás» unas arrugadas chufas y unas toñas.»

En otro párrafo, al final, añade:

«Manolo como «aves» ya está en la cocina; tajadas no le faltan, pero como en Cartagena están como aquí—la carta está fechada: Torre Vieja, 6 10 37—sin «tavaco», no hace más que mandarme recado con todo el que viene para que le mande y yo ando loco buscando para que no le falte, pero la cosa se pone trágica y me parece que nos «bamos» a tener que chupar el dedo.»

\*\*\*

Sin comentarlos. Sintéticamente: esta es la retaguardia roja.

El hijo quedó como quedarán la mayor parte de la masa engañada, si no optan por lo que han hecho «sus camaradas» de Santander y Gijón.

El padre seguirá comiendo los «prosalcos cacahuetes», chufas y toñas hasta que pronto—cuando Dios quiera—nuestros invictos soldados les lleven el pan blanco de Castilla, junto con la paz y la prosperidad a esas regiones, que bajo nuestro mando darán algo más que cacahuets, chufas y toñas.

## El duque de Windsor en Alemania

Berlin, 26.—«No se pasa, señor; esperemos al rey de Inglaterra». En estos términos, un individuo de Dasselndorf, de seis pies de alto, pretendió impedir ayer al duque de Windsor franquear una barrera de policía que había sido establecida en su honor en las puertas de la Exposición de «Alemania al trabajo». Hubo explicación. La policía alemana dejó pasar al «rey de Inglaterra», que respondió a las aclamaciones de la multitud con el brazo en alto.

El duque de Windsor visitó detenidamente los pabellones industriales de la Exposición, mientras que la duquesa se dirigía hacia las salas reservadas a los nuevos vestidos, a base de abeto confeccionados después de los preceptos del nuevo plan de cuatro años.

Después del mediodía, Bochum reservó una acogida entusiasta al duque y a la duquesa, que tomaron una colación ligera en un restaurant municipal.

Partirán mañana para Leipzig.

Ayuntamiento, cantáronse por última vez el Himno Nacional y los de Falange Tradicionalista, y la multitud se dispersó.

Saludo a Franco ¡Arriba España! ¡Viva el Ejército Nacional!—Sergio Diaz.

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo de Café, que se llama el HORMIGOS. Por su gran parecido al Café en color, y paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes. Precio del paquete de 1 kilo: 6,50 MANUEL GARCIA MARIN Beato Diego de Cadiz.—Cadiz.

ULTIMA HORA

## La sesión de ayer del Comité de No Intervención

### Todos los delegados, excepto el ruso, aceptaron las bases del plan británico con alguna modificación

Londres, 27 (madrugada).—La sesión de ayer en el Comité de No Intervención terminó a las 20'45. Se anunció oficialmente que después de cinco horas de discusión, todos los delegados estuvieron de acuerdo con las bases del plan británico, con alguna modificación, que será inmediatamente sometidas a los respectivos Gobiernos, cuyas contestaciones serán fijadas para el viernes próximo.

En el acuerdo no participó el delegado soviético, que hizo tres reservas sustanciales al plan británico. (Stéfani).

#### La propuesta aprobada por el Comité

Londres, 27 (madrugada).—El Subcomité de N. I., después de una discusión minuciosa durante cinco horas, aprobó la propuesta sugerida por la Gran Bretaña en orden a las medidas que han de establecerse para encauzar la guerra española. La aprobación de dicha propuesta, con ligeras variantes que no afectan a la sustancia de aquella, se hizo después de haber impregnado la tesis defendida por el delegado soviético, Mainsky, varios delegados, entre ellos los de Italia y Alemania, y de formular aclaraciones la representación de Inglaterra. El Comité principal de N. I., volverá a reunirse el viernes de la presente semana para hacer una ordenación de los acuerdos tomados y ejecutarlos seguidamente. La propuesta que ha sido aprobada en la reunión de ayer martes se inspiro en el primitivo plan británico, que, como se sabe, recogió las sugerencias principales del punto de vista italiano, apoyado

y robustecido por Alemania y Portugal.—(D. N. B.)

#### La sistemática oposición de los Soviets al plan del Comité de Londres

Londres, 27 (madrugada).—Pronunciándose sobre las posibilidades de la sesión del Comité de N. I., el «Times» muestra pocas esperanzas de que los Soviets renuncien a su oposición contra el plan británico. Por tanto, es posible que el Comité se decida a seguir sus trabajos sin la colaboración de Rusia. (D. N. B.)

#### Importante victoria de los japoneses

Sanghai, 26.—Los últimos asaltos japoneses, sobre todo la caída de Tazang, han producido gran impresión en los círculos internacionales.

Se subraya la gran importancia estratégica de esta victoria de los japoneses, gracias a la cual lograron cortar las líneas chinas y amenazar más próximamente la línea férrea de Shanghai Nankin.

En efecto, a los chinos no les quedan en este sector más que dos soluciones. Retirarse al sur sobre la línea Shanghai Nankin o sobre la línea Shanghai-Hankew.—(Faro).

#### Ha sido reemplazado el embajador del Japón en Berlín

Tokio, 26.—El gobierno japonés ha reemplazado al actual embajador en Berlín, Mushekeji, por Shigetoku Tege, jefe de la Sección de Europa en un ministerio extranjero.—(Faro).

### El Gobierno francés decide enviar buques de guerra a aguas de Menorca

#### Probable huelga general en las industrias metalúrgicas de Francia

«Le Jour» informa que será casi imposible evitar una huelga general en las industrias metalúrgicas y de la construcción civil. Los sindicatos en cuestión están a merced de agitados comunistas.—(D. N. B.)

#### El personal de tranvías de Nanter acuerda la huelga

París, 27 (madrugada).—El personal de tranvías de Nanter decidió declararse en huelga por cuestiones de salario.—(D. N. B.)

LONDRES, 27 (madrugada).—Comentando la decisión del gobierno francés de enviar barcos de guerra a las aguas de Menorca debido a las agresiones contra navíos mercantes franceses, el «Daily Telegraph» informa que el embajador de Francia en Londres garantizó a Eden que la política francesa se hará en todas las cuestiones que se presenten solidaria con la británica. Francia no prevé, por tanto, ninguna «demarche» individual.—(D. N. B.)

### El primer lord del Almirazgo declara en el Parlamento que Inglaterra, en la cuestión española, no se dejará arrastrar a un conflicto internacional

Londres, 27 (madrugada).—En el Parlamento declaró ayer el primer lord del Almirazgo, refiriéndose a la cuestión española, lo siguiente:

«Inglaterra no está dispuesta a dejarse arrastrar por nadie hacia las posibilidades de un conflicto internacional. La Gran Bretaña sólo anhela una cosa: que queden libres, absolutamente libres, las rutas marítimas a sus posesiones de Ultramar».—(D. N. B.)

#### Botadura de un contratorpedero japonés

Tokio, 26.—A las cuatro de la tarde de ayer, tuvo lugar en los astilleros de Osaka, la botadura del contratorpedero «Mimokume» (Fero).

#### Contestación del Japón aplazada

Tokio, 26.—El Gobierno japonés ha aplazado la contestación a la nota invitándole a participar en la conferencia de las nueve potencias que se celebrará en Bruselas, a pesar de que la opinión del Gobierno sigue siendo hostil a participar en dicha reunión.—(D. N. B.)

#### El vapor francés «Chasseur» no fué atacado por un avión, sino por un submarino

París, 27 (madrugada).—«Le Matin» uniforma que el vapor francés «Chasseur» número 91, que se hundió en Menorca, no fué atacado por un avión, sino por un submarino.—(D. N. B.)

### Parece inminente la dimisión del Gobierno francés

#### Se afirma que Chautemps será sustituido por Bonnet

París 27 (madrugada).—Circulan rumores según los cuales el Gobierno Chautemps hallase en trance de presentar la dimisión total ante el Parlamento. Parece que esta crisis ha sido motivada por el resultado de las elecciones cantonales, en las que han triunfado los elementos moderados frente a los comunistas y sus aliados del Frente Popular. Como posible candidato a la presidencia del nuevo Gobierno se da el nombre de Bonnet, que ahora ejerce la cartera de Finanzas. A Daladier se le asigna el Ministerio de Defensa, en el que serían agrupados los Ministerios de Guerra, Aire y Marina. Chautemps pasaría al Ministerio de Negocios Extranjeros, y Herriot sería ministro del Interior.

### Las autoridades de Andorra protestan contra el Gobierno de Valencia

Salamanca, 26.—Reunidas las autoridades de Andorra han tomado el acuerdo de enviar al gobierno de Valencia una protesta por los atropellos que los carabineros españoles vienen cometiendo en sus fronteras, sobre todo en la persecución de fugitivos.

Asimismo han acordado dirigirse al gobierno francés para que apoye esta protesta máxime después de los últimos incidentes en que los carabineros han hecho fuego sobre la comisión de encuesta que circulaba por la frontera dentro del territorio andorrano.

#### El aumento de subsidio a los sin trabajo, rechazado en Londres

Londres, 26.—La dirección de «Trade Unión» celebrará mañana una importante reunión con objeto de examinar la reciente negativa del Ministro de Trabajo de aumentar en dos chelines por semana el subsidio de obreros sin trabajo. El aumento pedido fué motivado por la repentina elevación del costo de la vida.—(Faro).

## Las noticias rojas respecto a la caída de Gijón



Sevilla (doce noche).—El general Queipo de Llano comenzó anoche su charla haciendo referencia a las noticias que la prensa y radios rojas dan de la caída del frente Norte, tratando con ello el Gobierno de Valencia de levantar el decaído espíritu de la zona roja.

Se refieren a nuestra retaguardia—dice el general—y dicen que aquí nos morimos de hambre, que mientras las colas son interminables, los barcos salen para Italia cargados de trigo. Hay que ver, ¡pero qué colas tan largas se forman en nuestra zona! ¡Es que pasamos un hambre nosotros! Lo mismo que en Madrid, que antes tenían arroz, y con agua, cocido, iban tirando; pero ya, ni las lentejas. Y en Barcelona la situación es, poco más o menos, igual.

Lee el general unas noticias de aquella población, en la cual sólo hay ciertos restaurantes, donde únicamente van los personajillos oficiales.

Sigue el general refiriéndose a las noticias rojas referentes al que fué frente del Norte, en el que la aviación, la «gloriosa»—dice el general—actuó de una manera brillantísima. Ya lo crec; como que tenían doce aparatos, y los mismos que hemos capturado intactos.

Los partes oficiales, dicen los rojos, no aumentan ni disminuyen en la victoria o en la derrota; el pueblo sabrá la verdad.

Se necesita cinismo y ser un verdadero marxista para decir esto. Si el pueblo sabe la verdad, pero es por mis charlas; yo sé que hoy muchos obreros que están escuchándome y que sabendigo la verdad; ellos dicen: «Queipo será lo que sea pero dice la verdad»; y por mí saben el engaño de que son objeto; y cuantos, esperan pasarse a nuestro lado.

No quiero dejar de pasar mi charla sin recordar ¡los famosísimos! cursos de Negrin y Companys. ¡Oh hay que ver! qué elogios de la prensa roja. El caso es que el gobierno de Valencia quería trasladarse a Barcelona vamos, arrimarse a la frontera, pero Companys ha dicho que dimítia si se llevaba a efecto. Y la prensa que siga pidiendo esa unión que nunca llega.

Termina el general su charla dando cuenta de las operaciones y leyendo la lista de donativos.

## ASTURIAS HA RECOBRADO LA NORMALIDAD

### Ha sido acogida de lleno al regazo de la Patria

Oviedo, 27 (madrugada).—(Crónica de Spectator).—He recorrido Asturias de punta a punta, por aquí no ha pasado nada o por mejor decir resulta que en Oviedo se oyen hoy casi tantos tiros como antes. Pero no os asustéis que no son si quiera de cohetes. Se trata de un nuevo deporte que han inventado los propios militares para ahuyentar de los alrededores de la capital, los últimos riesgos de la post-guerra. Grupos numerosos de hábiles tiradores van localizando los innumerables proyectiles que quedarán sin explotar; bombas de mano, cascos de metralla, etc., etc., y desde los parapetos y lugares protegidos, disparan los fusiles con un juego de tiro al blanco ruidoso y entendedor.

Los disparos y explosiones se oyen perfectamente desde la población, pero ahora está más indiferente que antes.

Esas últimas explosiones que oyen es la señal de que los días de asedio acabaron por completo.

Es también un contraste extraordinario con el espectáculo que ofrece Oviedo, enteramente limpio y aseado después de los catorce meses de asedio. Gijón, que no tuvo dentro de sus muros la guerra, no ha podido limpiarse enteramente porque la estela marxista que, como siempre es sucia y repugnante, deja so-

bre las casas, calles, plazas y plazuelas, una costra que ha de quitarse con el tremendo esfuerzo de nuestro servicio de limpieza. El general Aranda ha visitado la ciudad de Gijón, donde fué recibido con gran entusiasmo por toda la ciudad. Con la insistencia de la muchedumbre que lo aclamaba, salió al balcón y progonció breves palabras para exaltar la figura del Caudillo, al que dijo que todo el triunfo era debido.

En el puerto del Musel está también enteramente limpio y desconocido y han reanudado sus labores; los barcos pesqueros y un grupo de técnicos estudian la manera de poner a flote el destructor hundido por los rojos. Están abastecidos los mercados y todos funcionan con entera normalidad. Desfilan constantemente por las calles banderas triunfales de las brigadas de Navarra, que excitan más, si cabe, el entusiasmo con sus gritos y cánticos de victoria. La sanidad ha sido reorganizada y desde hoy funciona el Instituto, que recuerda a los pequeños, rojos y blancos, que en la España de Franco se les tiene como preocupación primordial.

Los servicios de ferrocarriles, están enteramente reorganizados y funcionan diversos trenes, no sólo en la línea del Norte, sino en la del Cantábrico y Vasco-Asturiano. El

culto religioso se ha reanudado en todas las iglesias que la destrucción no fué total. Los capellanes de las brigadas de Navarra han dicho varias misas de campaña, que han sido oídas con verdadero fervor por miles de fieles.

El servicio del abastecimiento civil ha logrado normalizar, en todo, la vida de Gijón y de todo Asturias minera, trayendo por el puerto de el Musel y por todas las carreteras que afluyen de las grandes ciudades asturianas, miles y miles de toneladas de víveres que rápidamente se han extendido por todo los pueblos incluso los de la cuenca minera, los que quedan perfectamente abastecidos. En todas las ciudades y en todos los pueblos de alguna importancia como La Felguera, Pola de Laviana y Nava, funcionan comedores de Auxilio Social, donde hemos visto atender a miles y miles de pequeños, que comían con fruición de lo desconocido, el pan blanco y la sopa caliente, que los servían estas muchachas que han hecho verdaderos milagros para resolver tantos y tantos problemas que parecían imposibles.

Asturias vuelve para España. Pasaron los meses de tiranía como horrible pesadilla, y de entre el martirio vuelve a resurgir la provincia laboriosa y activa acogida de lleno al regazo de la Patria.